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Niederschrift 
 
über die 18. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hattstedtermarsch 
am 29. Februar 2012 in Gemeindehaus in der Hattstedtermarsch. 
 
Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.05 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeisterin Elline Lorenzen 
2. Gemeindevertreter Peter Heinrich Brodersen 
3. Gemeindevertreter Jens Feddersen 
4. Gemeindevertreter Bernd Feierabend 
5. Gemeindevertreter Jan Ingwersen  ab 19.45 Uhr 
6. Gemeindevertreterin Gundula Jobst 
7. Gemeindevertreter Leyf Lindemann 
8. Gemeindevertreterin Tanja Paulsen 
9. Gemeindevertreterin Marianne Wolbersen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Stellv. Wehrführer York Lindemann 
Inke Nissen, Amt Nordsee-Treene als Schriftführerin 
Udo Rahn, Husumer Nachrichten 
sowie 4 Zuhörer 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 07.12.2011 
3. Bericht der Bürgermeisterin 
4. Bericht der Ausschussvorsitzenden und Delegierten in anderen Gremien 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Bestätigung der Wahl des stellv. Gemeindewehrführers mit anschl. Ernennung und Ver-

eidigung 
7. Benennung der Mitglieder des Wahlvorstandes für die Landtagswahl am 06.05.2012 
8. Vergabe von Pflegemaßnahmen beim Gemeindehaus und anderen Einrichtungen (Bän-

ke) 
9. Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Gemeindehaus 
10. Abschluss einer Vereinbarung mit dem Kreis wegen der Kindertagespflege 
Nicht öffentlich 
11. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Bürgermeisterin Elline Lorenzen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Hattstedtermarsch. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und 
stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung wer-
den nicht erhoben. Die Gemeindevertretung Hattstedtermarsch ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
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2. Feststellung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 07.12.2011       
 
Folgende Änderungen werden besprochen: 
• In TOP 1 muss es richtig heißen: „Die Bürgermeisterin gibt bekannt, dass der Gemeinde-

vertreter Brar Riewerts sein Mandat durch Wegzug aus der Gemeinde verloren hat. Als 
Nachfolger wird der anwesende Leyf Lindemann vorgestellt. Elline Lorenzen verpflich-
tet den Gemeindevertreter Leyf Lindemann gemäß § 33 GO durch Handschlag auf 
die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in seine Tätigkeit 
als Gemeindevertreter ein.“ 

• In TOP 5, 1. Absatz muss es richtig heißen: „Bernd Feierabend berichtet über die Stra-
ßenbauarbeiten. Außerdem wird mitgeteilt, dass …∗∗∗∗ sich bereit erklärt hat, bei 
Schneefall vor dem Gemeindehaus zu räumen. Ein Gemeindevertreter teilt in diesem 
Zusammenhang mit, dass …∗ sich ein Schneeschild gekauft hat und auch daran interes-
siert ist, die Wege in der Hattstedtermarsch zu räumen.“ 

• In TOP 11, letzter Satz muss es richtig heißen: „ Die Gemeindevertretung beschließt bei 
1 Gegenstimme einen entsprechenden Zuschuss für ein neues Buswartehäuschen 
zu beantragen.“ 

• In TOP 14, letzter Absatz muss es richtig heißen: „Die Gemeindevertretung beschließt 
mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung im Jahre 2011 nur noch eine Sirene zu warten 
und statt der Reparatur der zweiten Sirene, im Jahre 2011 einen Pieper und im Jah-
re 2012 zwei Pieper anzuschaffen.“ 

• In TOP 15, 1. Satz muss es richtig heißen: „Jan Ingwersen trägt vor, dass in der Ge-
meinde zukünftige Baugrundstücke im Bohnenland zum Verkauf stehen und die Ge-
meinde dort Land erwerben könnte.“ 

Die Änderungen werden im Originalprotokoll aufgenommen. Nach kurzer Beratung wird die 
Niederschrift bei einer Enthaltung festgestellt. 
 
Aufgrund der vielen Änderungen und der bereits 3. Ausfertigung des Protokolls bittet die 
Gemeindevertretung einstimmig um die Übersendung einer endgültigen korrigierten Fas-
sung. 
 
 
3. Bericht der Bürgermeisterin       
 
Elline Lorenzen berichtet über folgendes: 
• Ein Jungunternehmer hat sich angeboten, in der Hattstedtermarsch das Schneeräumen 

zu übernehmen. Zurzeit wird diese Aufgabe durch die Firma Dravendahl ausgeführt. Die 
Bezahlung erfolgt über eine vereinbarte Pauschale. Über die zukünftige Vorgehenswei-
se  soll erstmals im Bauausschuss näher beraten werden. 

• Die Verwaltungskosten für den ev. Kindergarten belaufen sich auf 180 € pro tatsächlich 
besuchtes Kind. 

• Im Husumhus findet demnächst eine Veranstaltung vom Weißen Ring statt. 
• Von der Gemeinde wurde ein Zuschuss für ein Buswartehäuschen beantragt. 
• Das diesjährige Müllsammeln (Aktion sauberes Dorf) findet am 24.3.2012 ab 09.30 Uhr 

statt. Eine entsprechende Information wird im Amtsblatt erscheinen. 
• Auf der letzten ordentlichen Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Hattsted-

termarsch fanden Neuwahlen statt. Es werden die einzelnen Posten verlesen. 
• Bei der Abrechnung der Lammtage 2011 ist ein Fehler aufgetreten, der zwischenzeitlich 

behoben wurde. 
• Zurzeit ist es nicht möglich Anteile für die Bürgerbreitbandnetzgesellschaft zu zeichnen. 

In einem Gespräch mit Udo Ketels wurde Elline Lorenzen mitgeteilt, dass grundsätzlich 
die Anschlussquote wichtig ist und nicht der Beschluss zur Zahlung von 10.000 €. Zwi-
schenzeitlich ist es auch möglich, sich mit 5.000 € zu beteiligen.  

                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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 Hierzu betont die Gemeindevertretung, dass sie der Breitbandversorgung in der Ge-
meinde und der Gründung einer Breitbandnetzgesellschaft sehr positiv gegenübersteht. 
Aufgrund der schlechten finanziellen Lage der Gemeinde, sieht sich die Gemeinde aber 
z. Zt. Nicht in der Lage, einen finanziellen Beitrag zu leisten. 

• Betreffend der Beschilderung für das Reitwegenetz hat eine Veranstaltung stattgefun-
den. Allein für die Hattstedtermarsch gibt es 88 Hinweispunkte. Bezahlt wird die Beschil-
derung von der Wirtschaftsförderungsgesellschaft. 

• Die Wildtierhilfe Arlewatt NF e.V. möchte auf dem ehemaligen Schulgelände Ellerbüll ein 
Wildtiergehege bauen. 

• Der öffentlich-rechtliche Vertrag betreffend der Windkraftanlagen in Ellhöft und Westre 
wurde von beiden Seiten unterschrieben und befindet sich momentan in Niebüll. 

• Der Privatweg bei Elline Lorenzen wurde gesplittet und von ihr selber bezahlt. Der Ge-
meindevertretung wird die Rechnung vorgelegt. 

• Zusammen mit Leyf Lindemann hat Elline Lorenzen alte Feuerwehrunterlagen vom ver-
storbenen Schriftführer …∗ sortiert. Die Schriftstücke der Jahre 1962 – 1988 werden 
beim Amt und die Bilder bei der Feuerwehr verwahrt. 

• Am 8.3.2012 findet im Gemeindehaus die Versammlung der Jagdgenossenschaft statt. 
Die Gemeindevertretung schlägt vor, von den Jagderlös zwei Bänke anzuschaffen. 
Standortvorschläge sind der Kranz und das Schöpfwerk. 

 
 
4. Bericht der Ausschussvorsitzenden und Delegierten in anderen Gremien       
 
a) Bauausschuss (Bernd Feierabend) 
 An der Kreuzung Kerithof dreht sich das Hinweisschild des Hotels Arlauschleuse immer 

in Richtung Ostermarsch. Elline Lorenzen wird die Straßenmeisterei informieren. 
b) Schulverband Hattstedt  
 Es hat keine Sitzung stattgefunden. 
c) Kindergartenausschuss  
 Es werden Plätze für die Ganztagsbetreuung geplant. Zurzeit liegen allerdings noch kei-

ne neuen Informationen vor. Es wird noch mal darauf hingewiesen, dass die Gemeinde 
kein Stimmrecht besitzt und lediglich zustimmen kann. 

 
 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
a) Gundula Jobst verliest ein Schreiben, in dem eine Firma für einen Defibrillator wirbt. 

Diese Firma sucht Werbeträger/Sponsoren für eine Lebensrettungstafel und die Ge-
meinde erhält bei einer vollständigen Tafel einen Defibrillator. Innerhalb der Gemeinde-
vertretung wird nach kurzer Beratung vereinbart, das Projekt zu versuchen. Gundula 
Jobst nimmt sich der Sache an. 

b) Jens Feddersen fragt an, ob seine Privatadresse zwischenzeitlich von …∗ zu …∗ geän-
dert wurde. Elline Lorenzen teilt daraufhin mit, dass das neue Hinweisschild bereits steht 
und auch melderechtlich jetzt alle in Ordnung ist. 

 
 
6. Bestätigung der Wahl des stellv. Gemeindewehrführers mit anschl. Ernennung 
und Vereidigung       
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Wahl von York Lindemann zum stellv. Gemeindewehr-
führer einstimmig zu. Anschließend ernennt und vereidigt die Bürgermeisterin den stellv. 
Gemeindewehrführer. York Lindemann leistet den Beamteneid. 
 
 
                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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7. Benennung der Mitglieder des Wahlvorstandes für die Landtagswahl am 
06.05.2012       
 
Nach kurzer Beratung wird einstimmig beschlossen, die gesamte Gemeindevertretung zum 
Wahlvorstand zu benennen. 
  Wahlvorsteher: Elline Lorenzen 
  Stellvertreter:  Jan Ingwersen 
  Schriftführer:  Jan Ingwersen 
  Beisitzer:  restliche GV (ausgenommen Marianne Wolbersen) 
 
 
8. Vergabe von Pflegemaßnahmen beim Gemeindehaus und anderen 
Einrichtungen (Bänke)       
 
Nach kurzer Beratung wird einstimmig beschlossen, Bernd Feierabend bis auf weiteres mit 
den Pflegemaßnahmen beim Gemeindehaus mit einem Lohn von 300 € pro Jahr zu beauf-
tragen. 
 
 
9. Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Gemeindehaus       
 
Bernd Feierabend teilt mit, dass ihm verschiedene Angebote für eine 12,65 KwP-Anlage zu 
einem Kaufpreis von ca. 24.000 € vorliegen, ihm jedoch von Firmen aufgrund der geplanten 
Gesetzesänderung geraten wird, abzuwarten. Sollte es sich nach dem neuen Gesetz noch 
lohnen, müsste die Gemeinde schnell handeln. 
 
Nach kurzer Beratung und Diskussion über die weitere Vorgehensweise wird einstimmig be-
schlossen, das Projekt weiter zu verfolgen und sich bei Handlungsbedarf kurzfristig mit der 
gesamten Gemeindevertretung zu einem Gesprächstermin zu treffen. 
 
 
10. Abschluss einer Vereinbarung mit dem Kreis wegen der Kindertagespflege       
 
Elline Lorenzen verweist auf die Beschlussvorlage der Kindergartenabteilung des Amtes und 
auf die Vereinbarung des Kreis Nordfriesland. 
 
Nach reger Beratung und Diskussion beschließt die Gemeindevertretung bei 6 Ja-Stimmen 
und 3 Enthaltungen den Abschluss der vorliegenden Vereinbarung mit dem Kreis Nordfries-
land über eine Beteiligung an den Kosten der Tagespflege. 
 
 
 
Für den nicht öffentlichen Teil der Sitzung verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
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Nicht öffentlich 
 
11. Grundstücksangelegenheiten       
 
… 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Die Beschlüsse werden, soweit möglich be-
kanntgegeben. 
 
Da keine Wortmeldungen mehr sind, bedankt sich die Bürgermeisterin bei den Anwesenden 
für die gute Zusammenarbeit und schließt um 21.05 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
Bürgermeisterin    Schriftführerin 


